
Budget de l’UE: remarques de la
Commissaire Gabriel sur la proposition
du Programme Europe numérique

Aujourd’hui c’est une bonne journée pour le numérique en Europe. Après
l`accord politique sur le Code des communications électroniques hier tard
dans la nuit, aujourd’hui nous avons une autre bonne nouvelle à annoncer.
Effectivement, on peut le dire qu’aujourd`hui nous entamons ensemble une
étape nouvelle et importante dans l’histoire du budget européen.Tout
d’abord,pour la toute première fois, dans un budget de l’Union, il y aura un
programme qui vise à affirmer l’excellence et le leadership européen dans la
direction d’une transformation numérique réussie à la fois pour notre
économie et notre société. 

Ce nouveau programme “Digital Europe” est appelé à bénéficier à tous. Donc,
nous restons dans cette approche – une Europe numérique inclusive à tous les
Européens et à toutes les entreprises européennes. 

Quelle est la nécessité de ce programme ? Ce programme est nécessaire car
jusqu’à aujourd’hui l’Europe manquait de ce cadre qui permettrait de soutenir
des investissements dans des capacités clés, à la base de la transformation
numérique. 

Un budget de 9,2 milliards d’euros serait dédié aux priorités politiques
majeures. L’Europe ne peut pas se permettre de continuer à avoir du retard
dans le domaine du numérique. Aucun Etat membre ne pourra relever seul ce
défi. C’est pour cela que nous devons agir ensemble, avec des actions
concertées qui apportent de la valeur ajoutée. En envoyant donc un message
clair à nos citoyens et à nos entreprises, nous envoyons un message au reste
du monde que l’Europe reste dans la course et que nous sommes plus que jamais
déterminés à regagner notre leadership. 

Dans le nouveau programme nous avons des investissements dans des capacités
stratégiques, au service d’une compétitivité européenne renforcée. 

Dès lors, comment compte-t-on y parvenir plus concrètement? 

D’abord via le calcul à haute performance: 2,7 milliards pour se doter de
supercalculateur de niveau mondial d’ici 2022/23 et d’une nouvelle génération
d’ici à 2026/27. L’Europe veut reprendre sa place perdue depuis 2012, et
faire partie des 3 premiers au monde. Mais surtout ce sont nos chercheurs et
nos PME qui méritent d’avoir accès aux supercalculateurs les plus performants
de la planète chez nous, en Europe. 

Deuxièmement: la sécurité constitue la priorité des citoyens européens.
Investir 2 milliards dans la cybersécurité c’est permettre de protéger nos
citoyens, nos économies, nos valeurs, nos démocraties. Une Union résiliente
en cyber sécurité est une Europe qui protège, qui coordonne, qui investit en
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ressources humaines et technologiques. 

Troisièmement: l’intelligence artificielle, nous prévoyons 2,5 milliards. A
l’heure où l’intelligence artificielle suscite autant de craintes que
d’espoirs, nous voulons mettre en avant notre propre voie européenne. Nous
voulons stimuler les investissements dans la recherche et l’innovation, tout
en restant attentifs à l’impact socio-économique et aux questions éthiques et
juridiques. 

Nous proposons par exemple de développer des “bibliothèques européennes”
communes d’algorithmes accessibles à tous afin d’aider les secteurs public et
privé à identifier et à acquérir les solutions les mieux adaptées à leurs
besoins. 

Une autre priorité, priorité centrale et transversale pour moi: les
compétences numériques avancées, 700 millions d’euros. Et voici où nous en
sommes actuellement : il nous manque 350 000 IT spécialistes; il en manquera
500 000 d’ici 2020. L’investissement ciblant les compétences avancées
démontre notre volonté de garder l’essence de l’approche européenne pour le
numérique: une approche centrée sur l’homme. 

Enfin, une autre priorité – le déploiement, afin d’assurer la véritable
numérisation sur le terrain par le biais d’un soutien aux administrations
publiques et les entreprises pour utiliser les capacités de pointe. Nous
proposons 1,3 milliards d’euros afin de mettre en œuvre les meilleurs
services publics (par exemple, services médicaux de pointe en ligne,
plateformes éducatives, applications juridiques sécurisées). 

Ce programme serait mis en œuvre par le biais de “hubs” d’innovation digitale
qui seront un endroit central pour guider nos entreprises et nos citoyens
dans l’accès aux capacités stratégiques clés dont j’ai parlé auparavant. Nous
avons l’objectif politique d’avoir un “hub” dans chaque Etat Membre, dans
chaque région. 

Je voudrais bien souligner que le programme Europe Digitale complète et
construit des synergies avec d’autres programmes que vous connaissez bien. Il
ne remplace pas et il ne reproduit pas les investissements que nous faisons
déjà dans la recherche et l’innovation, dans la connectivité numérique ou
encore les investissements grâce aux fonds structurels. 

Ce programme est un effort additionnel et stratégique du budget européen qui
prend une importance particulière dans un contexte de Brexit et d’équilibre
délicat entre soutien à la modernisation des politiques traditionnelles de
l’Union et la volonté d’innover et d’investir dans de nouveaux domaines dans
lesquelles l’UE, l`action au niveau européen a une valeur ajoutée. 

Dès lors, investir ensemble dans la transformation numérique de notre société
et de notre économie, c’est donner de la valeur ajoutée à une approche
européenne qui n’exclut personne, qui crée et qui innove. C’est la meilleure
garantie pour mettre de notre côté les meilleures chances de réussite.


